

## Présidentielle : le bureau de la CPU appelle à « voter contre l'extrémisme » au second tour

Paris - Publié le mardi 25 avril 2017 à 12 h 39 - Actualité n° 92085

« Le bureau de la [CPU](#) appelle à voter contre l'extrémisme que porte la candidature de [Marine Le Pen](#) », écrit la Conférence, le 25/04/2017, après le premier tour de l'élection présidentielle qui voit [Emmanuel Macron](#) et Marine Le Pen qualifiés pour le second tour.

« Le programme présidentiel porté par [Marine] Le Pen est contraire à nos valeurs, comme chercheurs, comme enseignants, comme humanistes mais va également à l'encontre de notre vision de la société française et de nos propositions pour l'enseignement supérieur et la recherche, faisant craindre des menaces sur la place reconnue aux sciences », indique la CPU qui considère que « le risque est lourd pour la formation de la jeunesse et la production du savoir de notre pays ».

Parmi ces risques « inacceptables » pour la CPU figurent : « la sortie de l'Union européenne, la fermeture des frontières, la police des idées, la limitation du nombre d'étudiants, enseignants et chercheurs étrangers autorisés à venir en France ».

Plusieurs responsables de l'ESR ont pris position après l'annonce des résultats : [Najat Valaud-Belkacem](#), ministre de l'éducation nationale et de l'ESR côté politique, ou [Alain Bonnin](#), président de l'Université de Bourgogne, côté établissement. La [CGE](#) et la [Cdefi](#) ne se sont en revanche pas exprimées pour le moment.

Emmanuel Macron, candidat d'En Marche, obtient 24,01 % des voix et Marine Le Pen (Front national), 21,3 %, à l'issue du premier tour de l'élection présidentielle, selon les résultats définitifs du ministère de l'Intérieur, le 24/01/2017.

---

### Valeurs défendues par la CPU

La [CPU](#) rappelle les valeurs qu'elle défend : « Nous sommes avant tout des enseignants et chercheurs convaincus qu'une science libre et l'accès aux connaissances sont des éléments essentiels et non négociables de toute démocratie, et des droits fondamentaux humains dont chacune et chacun devrait bénéficier partout. Nous sommes déterminés à affirmer les valeurs d'universalité, de tolérance et d'ouverture aux autres. »

## Soutien à la Marche pour les sciences

La Conférence rappelle l'organisation, le 22/04/2017 du rassemblement « historique » la Marche pour les sciences pour rappeler « dans près de 40 pays, la place que doit tenir la science dans la construction des choix politiques. »

« La CPU et de très nombreux établissements ont soutenu ce mouvement et défilé aux côtés des scientifiques et citoyens engagés, pour dénoncer le recul et les atteintes à l'avancée du savoir, y compris dans des pays pourtant reconnus pour la qualité de leur recherche », écrit-elle par ailleurs.

## Mobilisation des organisations

Des organisations ont également appelé à « faire barrage au Front National ».

- l'UEJF, la Fage et SOS Racisme encouragent à « constituer un front républicain » et à voter pour Emmanuel Macron et organisent un « grand concert républicain » le 30/04/2017 à partir de 15h, place de la République, annoncent-ils dans un communiqué commun le 23/04/2017 ;
- l'Unef « appelle les jeunes à se déplacer aux urnes lors du second tour de l'élection présidentielle pour faire barrage à l'extrême droite », à « se mobiliser dans la rue » et « à signer massivement la pétition sur le site [lajeunessecontrelefn.fr](http://lajeunessecontrelefn.fr) » ;
- 45 organisations réunies au sein de l'association Esper (l'Economie sociale partenaire de l'école de la République), parmi lesquelles la FSU et le Sgen-CFDT, « appellent à repousser la tentation de l'extrême droite ».

## Mobilisation des universitaires

Deux tribunes de scientifiques et universitaires ont mis en garde contre le projet du FN avant le premier tour de l'élection :

- une tribune de neuf lauréats de prix Nobel, médaille Fields ou prix Vetlesen dans une tribune publiée par Le Monde le 20/04/2017 ;
- une tribune de 25 prix Nobel d'économie (dont le Français, Jean Tirole) dans une tribune publiée dans Le Monde le 18/04/2017.

## Conférence des Présidents d'Université



Statut : association Loi de 1901

Composition : une centaine de membres votant (présidents d'université, directeurs d'écoles normales supérieures, d'INP, d'INSA, administrateurs généraux) et des membres associés.

Bureau

Gilles Roussel président

Fabienne Blaise, vice-présidente

Khaled Bouabdallah, vice-président

Délégué général : Denis Ehram

Missions :

- Force de proposition et de négociation auprès des pouvoirs publics, des différents réseaux de l'enseignement supérieur et de la recherche, des partenaires économiques et sociaux et des institutions nationales et internationales.

- Soutien aux présidents dans leurs nouvelles missions et de promotion de l'Université française et de ses valeurs en France et à l'étranger.

Moyens :

- une équipe permanente (27 personnes)

- des conseillers et consultants (7 personnes)

- s'appuie sur l'Amue, (Agence de mutualisation des universités et établissements) qui contribue à l'élaboration d'une offre logicielle performante et à la formation des personnels de l'enseignement supérieur.

---

Conférence des Présidents d'Université

103 boulevard Saint-Michel

75005 Paris - FRANCE



Fiche n° 1765, créée le 05/05/14 à 12:19 - MàJ le 13/10/14 à 13:00

---

© News Tank 2017 - Code de la propriété intellectuelle : « La contrefaçon (...) est punie de trois ans d'emprisonnement et de 300 000 euros d'amende. Est (...) un délit de contrefaçon toute reproduction, représentation ou diffusion, par quelque moyen que ce soit, d'une oeuvre de l'esprit en violation des droits de l'auteur. »